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Antrag, beschlossen in der BVV am 18.9.2003 

Drs.Nr.: 590/2 

Betr.: Europa-Schule (SESB) Deutsch-Spanisch  

Die BVV möge beschließen: 

Das Bezirksamt wird aufgefordert, bei der Errichtung einer deutsch-spanischen Mittel- und Oberstufe an 
einer Charlottenburg-Wilmersdorfer Oberschule dafür Sorge zu tragen, dass der nachhaltige Zustrom, der 
aus den beiden Grundschulen zu erwarten ist, mit einer vierzügigen Sekundarstufe aufgefangen wird. 

Der Elternwille soll soweit als möglich berücksichtigt werden u.a. dadurch, dass auch die Kinder aus den 
oberen Klassen nach Charlottenburg wechseln. 

Begründung: 

Wenn die Sekundarstufe in Charlottenburg-Wilmersdorf eingerichtet wird, müssen die Planungsfehler aus 
Schöneberg vermieden werden. Alle Schüler müssen die Gelegenheit bekommen, ihre bilinguale 
Schulbildung in der Sekundarstufe fortsetzen zu können. 

Für die komplette Verlagerung spricht, dass die speziell ausgebildeten Lehrkräfte, die Unterrichtsmaterialien 
u. a. an einem Ort konzentriert sind. 

Berlin-Charlottenburg-Wilmersdorf, den 20.06.03  

D r u c k s a c h e 
der Bezirksverordnetenversammlung Charlottenburg-Wilmersdorf 

Nr. 590/2 

Vorlage zu Kenntnisnahme 

Bezirksamt Charlottenburg-Wilmersdorf  
von Berlin  
Abt. Jugend, Familie, Schule und Sport 

Berlin, den .10.2003 
15000 

Europa-Schule (SESB) Deutsch-Spanisch 
Standort Charlottenburg-Wilmersdorf 

Die BVV hat am 18.09.2003 beschlossen: 

Das Bezirksamt wird aufgefordert, bei der Errichtung einer deutsch-spanischen Mittel- und Oberstufe an 
einer Charlottenburg-Wilmersdorfer Oberschule dafür Sorge zu tragen, dass der nachhaltige Zugang, der 
aus den beiden Grundschulen zu erwarten ist, mit einer ausreichenden Sekundarstufe, beginnend mit dem 
Schuljahr 2004/2005, aufgefangen wird. 

Das Bezirksamt teilt dazu mit: 



Mit Schreiben vom 17.09.2003 ist dem Schulträger durch den Staatssekretär in der Senatsverwaltung für 
Bildung, Jugend und Sport, Herrn Thomas Härtel, die Genehmigung des Antrags der Friedensburg-
Oberschule zur Einrichtung der deutsch-spanischen Oberschulzüge ab dem Schuljahr 2004/05 zugegangen. 
Dann wird für die Abgänger/innen aus den 6. Klassen der beiden SESB-Grundschulen Deutsch-Spanisch im 
Land Berlin die Friedensburg-Gesamtschule mit gymnasialer Oberstufe zur Fortsetzung des Profils in der 
Oberschule zur Verfügung stehen. Es ist vorgesehen, nach Auswertung der Nachfrage zukünftig bis zu vier 
7. Klassen einzurichten. 

Das Bezirksamt begrüßt diese Entwicklung sehr. Der Schulträger wird gemeinsam mit der Friedensburg-
Oberschule, der Elternschaft der beteiligten Schulen und der Schulaufsicht die Voraussetzungen für den 
Einstieg der Schule in dieses neue Profil schaffen.  

  

Monika Thiemen  
Bezirksbürgermeisterin  

Reinhard Naumann 
Bezirksstadtrat 

 


